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1.建议关键词——养老
王发田代表提出的“关于在郑州建设多层次养老基地的

议案”（转建议A038号）
目前，我市 60岁以上老年人口已达 100多万，并且以每

年3.3%的速度递增。按照要求，结合郑州市发展规划，在郑
州新区建设占地500亩，总床位1万张，花园式、现代化、多功
能、多层次，具有示范作用的养老基地。目前，此项工作正在
协调推进中。

2.建议关键词——机动车管理
王桂堂代表提出的“关于整治我市夜间机动车驾驶违规

使用远光灯的建议”（B006号）
市公安局加强了对夜间违规使用远光灯的治理力度。

交警部门在今后的考试中，将更加严格地执行夜间考试标
准，提高驾驶人夜间超车、会车、转弯时灯光使用技能，养成
良好的驾驶习惯。

3.建议关键词——数字平台
苏芳代表提出的“关于搭建市民一站式移动服务数字平

台的议案”（转建议A042号）
目前郑州无线城市应用平台一期已经实现了政务、公

共事业、生活服务、交通、医疗、教育、就业、金融、旅游、购
物等 10 余项市民生活娱乐服务。郑州市民登录 wap.wxzz.
gov.cn下载客户端，可以随时随地了解政务公开、查看水电
气等公共事业信息，同时可以实时了解娱乐资讯等综合便
民信息服务。

4.建议关键词——企业扶持
张根芳代表提出的“关于加大中小企业扶持力度，帮助

中小企业健康发展的建议”（B132号）
近年来，我市为支持中小企业发展，出台了一系列政

策、措施，鼓励企业发展。2012年 4月，国务院出台了《关于
进一步支持小型微型企业健康发展的意见》，我市正研究制
定本意见的具体贯彻落实办法，加大对小型微型企业的扶
持力度，创造有利于小型微型企业发展的良好环境，以政策
为导向加大对全市中小企业的扶持，拉动全市经济平稳快
速增长。

5.建议关键词——新型工业化
陈贺平代表提出的“关于加快推进新型工业化发展的建

议”（B248号）
今年 1~8 月份，全市规模以上工业企业完成增加值

1640.2亿元，同比增长17.7%，分别高于全国和全省平均增速
7.6和 2.8个百分点。根据代表的建议，我市大力实施“工业
强市”战略，围绕建立现代工业体系、加快推进新型工业化，
目前研究制定了《郑州市工业经济“三年倍增五年超越”工作
方案》。

6.建议关键词——“两癌”
郝义彬代表提出的“关于扩大‘两癌’筛查试点、打造郑

州成为全国第一批无‘唐娃娃’城市的建议”（B159号）
我市连续两年将“妇女乳腺癌、宫颈癌筛查工作”列入了

为全市人民办理的“十大实事”之一，并增加了服务对象和筛
查任务，由农村适龄妇女增加到全市城乡适龄妇女。截至9月
13日，全市宫颈癌已筛查149996人，乳腺癌已筛查151954人。

7.建议关键词——幼儿园
徐建梅代表提出的“关于建设公办幼儿园满足幼儿教育

需求的建议”（B234号）
我市在2011年已开工建设了117所公办幼儿园，2012年

又计划建设 84所。并且幼儿园用地即将实现划拨，明确要
求新建城市住宅小区控规中预留的幼儿园建设用地直接划
拨给所在区教育行政主管部门，从而确保公办幼儿园的建设
用地。

8.建议关键词——图书馆
任慧军代表提出的“关于加快我市社区图书室建设的建

议”（B360号）
近年来，我市相继投入大量资金建设了覆盖全市的农村

文化大院和社区文化中心，其中配套建设的图书室基本设施
设备和图书都已基本到位。目前我市正在创建国家公共文
化体系示范区，政府已列出专项资金用于国家公共文化体系
示范区创建，这其中也包括图书室的经费再投入。

9.建议关键词——郑开公交
赵军伟代表提出的“关于将郑开城际公交纳入政府公共

交通补贴的议案”（转建议A009号）
市财政近几年对郑开公交以城乡公交的政策给予了燃

油补贴。经调研了解，郑开城际公交自运营以来，票价一直核
定为每人7元。接到建议后，市交通委和市财政局开展了深
入调研，尽快提出可行性方案，争取在政策上给予大力支持，
尽快减轻企业经营成本压力，确保郑开城际公交健康发展。

10.建议关键词——暖气
李继德代表提出的“关于加快郑州市热力专项规划的编

制和尽快组织实施近期规划的议案”（转建议A120号）
2012年3月，《郑州市集中供热规划（2011~2020）》（修编

版）规划已获市政府批复。该专项规划以中心城区全部规划
区为范围，将实现整个市区集中供热全覆盖。近期，配合北
郊热源厂，将敷设文化北路、王寨路、开元路、花园路等供热
管网，提高以上区域的热网密度，保证用热需求。

11.建议关键词——公厕
王福成代表提出的“关于城市改造和建设不可忽视公厕

的建议”（B264号）
近年来，市委、市政府高度重视城市公厕改造和建设工

作。2010年新建公厕50座，2011年新建公厕100座，现已全
部免费开放。2012年市政府又将新建公厕列入为民办理的
十大实事，计划新建公厕 50座，增设公厕导示牌 2000个，市
民如厕难的问题将有所改善。

12.建议关键词——农村环境
吴亚楠代表提出的“关于建立长效管理机制治理农村环

境卫生的建议”（B187号）
据统计，全市有90个乡镇、2191个行政村，年产粪尿429

万吨、生活污水 11484万吨、生活垃圾 133万吨。去年，全市
完成累计投入资金 5.05亿元，规范垃圾处理填埋场 795个，
建立垃圾中转站 439个，购置配备垃圾清运车辆 1450辆，新
增安排环卫职工 7152人。并力争 2012年底，全市所有村镇
综合整治实现达标。

13.建议关键词——农村饮水
韩流群代表提出的“关于进一步加大农村饮水安全工程

扶持力度的建议”（B056号）
截至2011年底，我市共解决15个县（市）区235.8万农村

人口和4.6万农村师生饮水问题。今年，各级按照安排，年底
将有 46.5万农村人口和 3.2万农村师生吃上方便、安全的自
来水。

14.建议关键词——新型农村社区
陈牛套代表提出的“关于加快推进新型农村社区建设的

议案”（转建议A033号）
目前，郑州市新型农村社区建设涉及六县（市）78 个乡

（镇），1306 个行政村，规划新型农村社区 367 个，其中合村
并镇 123个，涉及行政村 500个；合村并点 244个，涉及行政
村 806 个。保护性开发特色村 38 个。按照市委、市政府最
新工作部署，根据《郑州都市区空间发展战略布局规划》，
初步确定了全市新市镇 27个和新型农村试点社区 113个。

15.建议关键词——家政
李婷代表提出的“关于规范家政服务市场管理的议案”

（转建议A147号）
目前，我市共有从事各类家政服务的公司及个体工商户

850 家，从业人员 11.6 万人。预计到 2015 年，我市将形成
10～20个家庭服务知名品牌企业，培育和发展家庭服务连锁
网点500家，累计新增就业岗位至少25万个。

16.建议关键词——医保卡
马丽霞代表提出的“关于尽快实现医保卡全市通用的建

议”（B185号）
预计今年底前能够实现部分县（市）的社会保障卡通

用。对于建议中提到的将患者的病情诊疗信息加入到社会
保障卡中，并通过联网机制以实现信息共享的提议。目前正
在进行相关的技术准备。

17.建议关键词——旅游
岳德常代表提出的“关于加快我市旅游集散中心建设的

建议”（B004号）
旅游集散中心是现代旅游城市必备的功能设施和未来

城市旅游的中枢载体。今年市委工作部署中关于郑州都市
区重点工作，其中一项重点任务和重点项目就是推进国家旅
游集散中心建设工作。9月26日，市发改委批复原则同意建
设郑州市旅游集散咨询服务中心。

18.建议关键词——特色街
巴顺利代表提出的“关于将北顺城街建设成为民族特色

街道的建议”（B235号）
2010年已将北顺城街列入道路升级改造计划，北顺城街

规划道路红线 25米。北顺城街西侧用地为商业用地，规划
为民族特色街，东侧临街 28米宽度的用地性质为文物保护
用地。下一步我市将逐步形成清真食品（小吃）专营品牌，打
造成民族特色街道。

19.建议关键词——教育
苏芳代表提出的“关于健全郑州市县区义务教育经费保

障机制的议案”（转建议A043号）
近期，省财政正在进行城市义务教育阶段学校和公办普

通高中公用经费情况调研，将出台新的公用经费标准，促进
县区加大对教育的投入力度，结合办学条件标准化建设，解

决部分学校办学条件简陋、教学仪器设备不足的问题。下一

步我市将加强专户管理，加大监管力度，确保资金足额、及时

拨付到用款学校，提高资金使用效益。

20.建议关键词——餐厨垃圾
豆雨霞代表提出的“关于制定《郑州市餐厨垃圾管理实

施条例》的建议”（B207号）

我市餐厨垃圾安全管理已经列为全国第一批餐厨废弃物

资源化利用和无害化处理试点城市。郑州市餐厨垃圾处理厂

列为2012年政府为民办理的十件实事，建设周期是2012~2013
年，2013年年底试运行。市有关部门正在准备将《郑州市餐厨

垃圾管理办法》在郑州市餐厨垃圾处理厂建成试运行前出台。

市十三届人大四次会议上代表提出的
20件重点建议推动了哪些工作的开展？

郑州有望建设一所1万张床位的养老基地
国家公共文化体系示范区等这些民生项目都将列入建设计划

昨日，记者从市十三届人大常委会第三十一次会议上了解到，市十三届人大四次会议以来代表建议、批评和意见中20件重点办理的人大代表
建议，现已全部办理完毕，代表满意率100%。随着这些重点建议办理，解决了一些医疗、教育等实际问题，为群众办实事，既是代表的愿望，也是政
府办理代表建议工作的出发点和落脚点。

据了解，在代表议案和建议的办理中，市政府强调要紧紧围绕办结率、面商率、解决率和满意率这4项指标，努力提高建议办理质量，实实在在
地解决代表们所反映的问题，既是推进政府工作的重要内容，也是落实全市发展目标的重要抓手。截至9月底，代表们所提的543件建议全部办
结，根据收到的《市人大代表建议办理情况征询意见卡》和沟通协调情况看，代表表示满意或基本满意的539件,占总件数的99.2%，针对6月底前答
复代表的4件不满意建议，市政府督促承办单位重新办理，目前均达到了满意或基本满意。其中，20件重点督办建议（含议案转建议）业已按要求、
按规定时限办理完毕，代表满意率100%。 记者 李萌


